



MEMORIA LIBERTARIA

ACTO DE REHABILITACIÓN y DIGNIFICACION TUMBA JOAN GARCÍA OLIVER CONSELLER GENERALITAT CATALUNYA 1936 PRESIDENTE COMITÉ MILICIAS CATALUNYA 1936 MINISTRO DE JUSTICIA SEGUNDA REPÚBLICA 1936/1937

La investigación se comenzó allá por 2010 y siguientes, intrigado tanto por la figura histórica y la humana, junto a este olvido y silencio letal hacia un compañero perdido en el tiempo. Con el paso del tiempo, fueron apareciendo datos, fechas, lugares, y se llega a la localización en una tumba.

Se constata, está en **Guadalajara**, Jalisco, (México), según consta en el libro de actas de defunción del registro civil de Guadalajara. Murió completamente solo García Oliver, el **6 de julio de 1980, a las 13:30h. del mediodía**. Según el acta de defunción original, certificada por el doctor Alejandro Híjar Godínez, el viejo anarcosindicalista murió de infarto agudo de miocardio en su domicilio, calle Árbol 395, sector Juárez, a los 78 años. Fue sepultado en el Panteón Colonias, de Zapopan (Sección D, pasillo 4 lote 17), sin la presencia ni de testigos, amistades, ni nadie, según las investigaciones realizadas a través de diversos medios y muchas dificultades de encontrar información sobre este asunto.

A partir de aquí, del 2021 al 2023, me dirigí al ministerio de Memoria Democrática, al Senado, a diversos políticos ..., se presentó proyecto para rehabilitar su tumba, ya que durante decenas de años ha sido irreconocible, quedó olvidada y perdida en la lejanía de una tierra que le acogió silenciosamente. **El proyecto fue aprobado, más no se le dotó de ninguna aportación económica**, con lo cual, fue irrealizable en ese momento, debido a la desidia y abandono del gobierno para acometer tal reparación de justicia histórica.

La tumba de García Oliver no lleva su nombre, desde 1980, siendo este factor el determinante para proceder a recuperar, dignificar y hacer justicia con este compañero. Sin embargo, **está enterrado en el mismo nicho que su hijo, Juan García Álvarez**, muerto años antes el 19 de enero de 1964, y a quien él mismo le dedicó la esquela en la lápida. A la muerte de García Oliver, único titular del nicho, nadie pudo añadir su nombre a la tumba.

Ya entre 2023 y 2024, Joan Pinyana Mormeneo, coordinador de Memoria Libertaria CGT, presenta el proyecto al sindicato en la Plenaria correspondiente, queda aprobado y **ahora en 2025, el domingo 11 mayo**, vamos a proceder, conjuntamente con CNT y adherentes anarcosindicalistas mexicanos y con nuestros medios propios, a rehabilitar y dignificar su tumba, como espacio y lugar de Memoria, para reparar modestamente, esta tamaña injusticia.

Salut ML CGT 2 mayo 2025